

ABSTRAK

Andi Asri. 2014. *Peningkatan Hasil Belajar Sosiologi Pokok Bahasan Nilai dan Norma Sosial (Interpretivisme Simbolik) Melalui Pendekatan Pembelajaran Problem Solving pada Siswa Kelas X SMA Negeri 2 Binamu Kabupaten Jeneponto.* (Dibimbing oleh Darman Manda, dan Jaelan Usman).

Secara operasional penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan hasil belajar sosiologi siswa kelas X SMA Negeri 2 Binamu Kabupaten Jeneponto melalui penerapan pendekatan *Problem solving* (Pemecahan Masalah) melalui prosedur mengidentifikasi masalah, mendiagnosis masalah, merumuskan alternatif strategi, menentukan dan menerapkan strategi dan mengevaluasi keberhasilan strategi. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah melalui pemberian tes hasil belajar sosiologi pada siswa di setiap akhir siklus, dan data tentang proses belajar mengajar diambil melalui lembar observasi. Data yang terkumpul kemudian dianalisis secara kuantitatif dan kualitatif.

Penelitian ini adalah penelitian tindakan kelas (*Classroom Action Research*) yang terdiri dari empat (4) tahap di setiap siklus yaitu: tahap observasi, perencanaan, tindakan dan refleksi. Penelitian ini terdiri dari dua siklus yaitu siklus I sebanyak 4 kali pertemuan dan siklus II sebanyak 4 kali pertemuan. Subjek penelitian ini adalah siswa kelas X SMA Negeri 2 Binamu Kabupaten Jeneponto tahun pelajaran 2014/2015 sebanyak 33 orang yang terdiri dari 24 laki-laki dan 9 perempuan. Hasil analisis kuantitatif menunjukkan adanya peningkatan hasil belajar siswa, hal ini dilihat dari meningkatnya skor rata-rata hasil belajar siswa pada siklus I yaitu 62,72 dengan standar deviasi 8,30 dan pada siklus II skor rata-rata meningkat menjadi 74,39 dengan standar deviasi 9,82. Sedangkan secara kualitatif terjadi peningkatan aktivitas belajar siswa yang ditandai dengan meningkatnya rasa percaya diri siswa, keaktifan siswa dalam proses belajar mengajar dalam bentuk bertanya, menjawab pertanyaan maupun melakukan presentase di depan kelas. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa melalui pendekatan pembelajaran *Problem Solving* dapat meningkatkan hasil belajar siswa kelas X SMA Negeri 2 Binamu Kabupaten Jeneponto. Kepada guru hendaknya memilih model pembelajaran yang sesuai dengan materi ajar dan karakteristik siswa diantaranya adalah melalui pendekatan *Problem Solving*

Kata kunci : Nilai dan Norma Sosial Pendekatan *Problem Solving*.